

Articles de presse de Ouest-France du mercredi 17 novembre

Jardins du Clos : les résidents dans leurs locaux

Le déménagement des résidents vers la nouvelle maison de retraite des Jardins du Clos, s'est déroulé sans anicroche hier. Vers 15 h, la grande majorité des chambres était occupée.

Reportage

Tous sur le pont

Il est près de 11 h et l'agitation règne dans le hall d'entrée des Jardins du Clos. Le personnel s'affaire en tous sens mais tout va bien : les 80 résidents de la maison de retraite Ty-Plomarch ont rejoint le nouvel établissement avec plus d'une heure d'avance sur l'horaire prévu. « **Personne n'est en repos, tout le monde est sur le pont. Nous préparons le déménagement depuis une semaine et nous nous donnons jusqu'au week-end pour que tout soit en place** », explique Bruno Jollé, cadre infirmier. Pour l'accueil des résidents, le personnel est épaulé par des bénévoles de l'association VMEH (Visite des malades et personnes âgées en établissement hospitalier). Le déménagement a été minutieusement préparé : « **Les personnes valides sont venues par les minibus, les personnes en chariot ont été conduites et nous avons une équipe d'ambulanciers pour transporter en brancard les personnes qui ne peuvent se déplacer** », poursuit Bruno Jollé. Les anciens de Ty-Plomarch sont répartis dans des chambres à leur nom dans des unités appelées Les Sables-blancs, plage des Dames, Le Ris, Saint-Jean, toutes situées autour du jardin central.



Les affaires des résidents de Ty-Plomarch et Tymen sont déposées dans le hall des Jardins du Clos : le grand déménagement a commencé.

Après Ty-Plomarch, Tymen

Les personnes âgées et leurs familles ont pu découvrir préalablement leur nouvelle résidence grâce à une journée d'accueil et de visite organisée samedi et les anciens se tiennent informés par des référents soignants, qui assurent leur accompagnement. Cinq patients ont déjà rejoint également l'Unité d'hébergement renforcée de 15 lits (UHR), destinée aux personnes atteintes de

la maladie d'Alzheimer. Les chambres individuelles de 20 m² sont équipées d'un matériel neuf : lit électrique, volets roulants et d'une salle de bain : « **Il restera encore à étudier comment installer dans les chambres les gros meubles appartenant aux résidents comme les armoires ou les commodes** », poursuit Bruno Jollé, satisfait par la tournure des événements en cette fin de matinée. Des repas froids sont servis aux anciens

de Ty-Plomarch avant l'arrivée de 90 personnes âgées de Tymen qui prennent leur repas dans leur ancienne résidence avant d'être accueillis à leur tour aux Jardins du Clos. La encore, tout se passe bien et, mis à part quelques personnes prises en charge par les ambulanciers, vers 15 h, tous ont intégré les Jardins du Clos.

Marc ESCUDIÉ.

Articles de presse de Ouest-France du jeudi 18 novembre

Douarnenez : une nouvelle maison de retraite

Les résidents de la nouvelle résidence pour personnes âgées, « Les Jardins du Clos », ont été accueillis hier. Ces personnes logeaient auparavant à Ty-Plomarch et Tymen, deux anciennes maisons de retraite gérées à proximité par le centre hospitalier de Douarnenez. Le chantier avait débuté en janvier 2008 : la résidence ouverte sur la baie, accueille aujourd'hui 174 lits sur trois niveaux et 8 000 m² de surface. Il abrite également des petits salons pour la

discussion et au rez-de-chaussée un salon de coiffure, un espace cuisine, un lieu de culte, une salle à manger. Une Unité d'hébergement renforcée de 15 lits (UHR), destinée à la prise en charge de personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer y a également été ouverte. Le coût des travaux s'est élevé à 18,4 M €. Le centre hospitalier a par ailleurs mis en vente l'ancien hôpital, Tymen et Ty-Plomarch pour un coût de 3 M€.